





riencia propia conocimos: desnudos; escasos de subsisten-
cias, y estrechado el círculo de sus operaciones con el
enlace que del Arga y Ybro ha hecho el digno general
Córdoba, cuya invencion cede en honor de su inteli-
gencia, y de su profundo conocimiento en esta guerra,

MONJAS.

Nada tenemos que rectificar en la relacion que hicimos
ayer, y solo si añadir: que al tratar de asegurar la reli-
giosa en cuestion, llamada Sor Patrocinio de las llagas de
Jesus, se resistieron en tales términos, que exclamaban:

Sabemos positivamente que el director y los alumnos del
conservatorio de María Cristina tratan de dar algunas fun-
ciones de canto en uno de los teatros de esta corte, con el
laudable objeto de contribuir á los gastos que ocasiona la
guerra actual.

Así se explica el célebre periódico inglés The Examiner
sobre los últimos sucesos ocurridos en España.
«El Sr. Mendizábal continúa realizando las esperanzas
de los que en España suspiran por un buen gobierno.

En cumplimiento de su intento, ha nombrado ya el mi-
nistro para preparar la nueva ley electoral que ha de pre-
sentarse á las Cortes, una comision compuesta de individuos,

El día 6 del presente á las cinco de la tarde, al tiempo
de volver una muger la esquina de la calle de los Leones á la de Ja-
quemetre pasaba un carro cargado de madera, y habiéndole cogido
esta contra la pared los muros, se cree que se los quebró, por la
grande hinchazon que inmediatamente se presentó en la parte herida.

Hallegado al puerto de Málaga el bergantin de S. M. B
Chasseur, procedente de Jibraltar, que ha conducido una partida de
fusiles, que se ha depositado en el parque de artilleria.

Recibimos un comunicado dirigido desde Málaga, fir-
mado por un capitán del regimiento del Rey, manifestando
que su regimiento no contribuyó á la eleccion de la junta
directiva.

El día 2 del presente, á las doce de su mañana, se
verificó la llegada del Excmo. Sr. D. Antonio Quiroga á Granada.

El señor marqués de la Concordia ha obtenido su
cuartel, á consecuencia de la cual se ha encargado de la capita-
nia general de Sevilla el Sr. D. Francisco Javier Osuma en lugar de
D. Carlos Espinosa que marcha para Cataluña mandando una division.

DONATIVOS DE LA CAPITAL.

El ejemplo de desprendimiento dado por la REINA
GOBERNADORA, ha sido eicazmente seguido por todas las cla-
ses del estado. La madre de la inocente ISABEL conie
generosamente mas de la mitad de su asignacion para equi-
par y sostener un cuerpo de tropas que, unidas al ejército
permanente, sostengan la causa de la legitimidad y de la
ilustracion, y cada cual en la esfera de su posibilidad se
apresura á hacer los sacrificios que exige el bien de la pa-
tria.

Los siguientes estados presentan la suma á que ascienden
los donativos hechos en Madrid desde el 6 al 31 de octu-
bre. El importe total de lo ofrecido es mucho mayor, pues
solo hemos podido calcular el tanto por ciento, ofrecido por
muchos, en los sueldos marcados en la guia de real ha-
cienda ó en la ley de presupuestos. Esto no obstante, el da-
to que presentamos es bastante á dar una idea de la impor-
tancia del servicio. En otro de nuestros números presenta-
remos el importe de los donativos ofrecidos fuera de Ma-
drid con igual objeto, y de tiempo en tiempo daremos la
nota de los que nuevamente lo sean.

IMPORTE DE LOS DONATIVOS

Hechos desde el dia 6 hasta el 31 de octubre por varios par-
ticulares y corporaciones para el armamento de nuevas
fuerzas, cuyas cantidades pueden apreciarse desde luego
por su valor, ó por ser conocido el tanto por ciento á que
se refieren.

DONATIVOS POR UNA VEZ.

Table with 2 columns: Donator Name and Amount. Includes entries like 'El Serenísimo Sr. Infante D. Francisco' (500.000), 'Varios particulares á individuos del comercio de Madrid' (1.316.500), and 'Total rs. vn.' (2.045.374).

DONATIVOS ANUALES.

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes entries like 'Varios individuos por haberes que disfrutaban del Erario' (126.991), 'La Guardia Real de infanteria' (6.200), 'El Archivo de la Secretaria de Gracia y Justicia' (8.980), and 'Total rs. vn.' (2.083.103).

GESTION DE SUELDOS DEVENGADOS.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like 'D. José Luis Casanueva' (250), 'Doña María del Carmen de Osuma' (1750), and 'Total rs. vn.' (54.297).

RESUMEN GENERAL.

Summary table with 2 columns: Category and Amount. Totals: Donativos por una vez (2.045.374), Donativos anuales (2.083.103), Gestion de sueldos (54.297), Total rs. vn. (4.182.774).

BOLSA.

Aunque generalmente es muy corto el periodo de seis dias
para presentar un campo suficiente á útiles deduciones sobe
el movimiento de los fondos públicos en nuestra bolsa,
han ocurrido en esta última semana tan considerables va-
riaciones, que merecen un momento de detencion en este
dia de descanso.

Ha habido dos dias de subida lenta, dos de subida rá-
pida, y dos de baja. En medio de estas oscilaciones, que
por su igualdad de tiempo podríamos llamar isócronas, co-
mo las de los péndulos, se han girado sumas que en algu-
nas clases de papel se acercan de mucho á lo negociado en
el todo el mes anterior.

Tomando por término principal la deuda sin interes, por
ser la que actualmente es el objeto preferente de la especu-
lacion, observamos que el minimum de su curso al contado
ha sido de 11 3/16 que fué por donde empezó: el máximo
de 14, y el último de 13.

De consiguiente, comparando los dos términos extremos,
resulta que la subida definitiva ha sido de 1 13/16 por
ciento sobre el capital nominal, ó de 16 y 2/10 por
ciento sobre el valor efectivo.

La última baja no ha afectado tanto como á la deuda sin
interés á los fondos consolidados: en la asombrosa bolsa del
jueves se elevó el 4 por ciento á 45 1/4, al mismo tiempo
que se hacian otras operaciones á 44 3/4, y á este precio ha
quedado en la bolsa del sábado.

Por lo que toca á la influencia que hayan podido ejer-
cer los negocios políticos sobre los bursátiles, parecemos que
ningun motivo se ofrece para la baja, así como tampoco lo
vemos para la extraordinaria subida que iba tomando, co-
mo que al anunciarla no dejamos de manifestar nuestra sor-
presa. Ninguna desgracia ha sufrido nuestro ejército en Na-
varra que haga temer nuevas complicaciones, ó mayor
prolongacion de males y sacrificios sobre la ya calculada; la
situacion de Cataluña, que se presenta triste y amenaza-
dora, va tomando un aspecto mas liosongo: el entusiasmo
no ha decaydo: la disidencia se ha dissipado y ha cedido
hasta en sus últimos atrincheramientos: no estábamos seg-
nos si nos serian ó no hostiles las disposiciones de la liga
septentrional, y hemos visto luego sus miras pacíficas: des-
contábamos de la conducta del ministerio francés que unos
se figuraban equivoca y otros hasta péfida, y oímos á este
mismo ministerio, no solamente desmentir estas imputa-
ciones, sino perseguirlas ante los tribunales como una infame
calumnia, y aun dar disposiciones que quiten tales ptes-
tos á la suspicacia: cada dia en fin se hace mas segura la
resolucion del problema capital, que hasta ahora habia pa-
recido difícil á hombres por otra parte de gran ciencia y re-
putacion; á saber que la España se basta á sí misma para
restablecer su paz interior y afirmar de un modo permanen-
te sus instituciones.

En tal estado, sin acontecimientos decisivos, aunque
con poderosísimos motivos de esperanza (que nunca á la
verdad producen efectos tan fuertes como los hechos), de-
bemos atribuir á causas estrañas de la política y peculiares
únicamente de la localidad la subida precipitada y la tal
cual baja de que hemos sido testigos. Algunas sospechas de
su origen hemos indicado á medida que han ido ocurriendo
las variaciones, y por esto no nos detendremos en repetir lo
que hemos dicho expresando nuestro sentir sin pretensiones
de infalibles.

CORRESPONDENCIA DEL ESPAÑOL.

MOLINA DE ARAGON 6 de noviembre.

El coronel Verdugo que llegó á esta persiguiendo la
faccion de Quilez con su columna, no se portó bien; pues
cuando llegó aqui aun estaban los facciosos, y en Jngar de
perseguirlos se alojó en el pueblo, y los dejó marchar tran-
quilamente. Pero ya ha recibido el premio que merece: se-
gun nos han dicho ayer, ha sido depuesto y conducido pre-
so á Zaragoza, habiéndole reemplazado en el mando el va-
liente brigadier Noguera, el cual es regular no los deje
descansar un momento. Aqui no sabemos de fijo hácia don-
de está la faccion. Dicen que se dirijia por la sierra de
Cuenca hácia Teruel. Es regular que las tropas de la Man-
cha que vienen para Requena las hayan hecho huir á sus
antiguas guaridas, por lo que creo cierto lo que se ha di-
cho ayer de haberse vuelto para el bajo Aragon. Para este
terreno se asegura va marchando otra vez el brigadier Cur-
ren. Si esto es así, nos reuniremos pronto en la persecucion
del enemigo.

Delante de Quilez entró en este pueblo un rolizo fra-
ncés, en un buen caballo, con dos retacos un sable.
Un par de pistolas, un santo existo colgado del pecho y
otro ensartado en la mano, con el cual guiaba á veces el
caballo, al mismo tiempo que predicaba exterminio.

SAN SEBASTIAN 2 de noviembre.

No es cosa de chausa el decreto de Carlos, de que habló
á V. en mi anterior del 23, mandando que todo emigrado
volviera á su casa dentro de un mes, sepeña de que todo se
le embargará. Ya sus agentes, con apuntes bien preparados,
anduvieron bien activos por la jurisdiccion rural de esta ciu-
dad y pueblos inmediatos durante el dia 24, notificando á
los inquilinos y arrendatarios, y efectuando al mismo tiem-
po el embargo. Ayer mañana parecia la ciudad inundada de
estas buenas gentes: vinieron á consultar con los adminis-
tradores ó dueños de los predios respectivos lo que habian de
hacer en tamaño apuro, que á la verdad no es pequeño. Los
agentes de Carlos sin andarse en chiquitas les han exigido
declaren la pertenencia de las caserías respectivas y de cuan-
to hay en ellas en frutos, ganado y demas; bien entendido,
que la menor inexactitud ú ocultacion será castigada con
perdimiento de cuanto los mismos caseros tienen, y ademas
un buen calentón de espaldas con franela de aceite. Y como
estos buenos señores hacen lo que dicen, claro es que cada
uno conjurará la nube como mejor le parezca, acaso sin ro-
parar mucho en los medios. La providencia parece que no
comprende sino á los liberales; mas como la calificación de
estos y el interés de embargar mucho van unidos, no hay
reparo en aumentar todo lo posible el número de liberales,
tan odiados por otra parte, reservándoles sin embargo el de-
recho de apelar á Tolosa al corregimiento carlista. Durísima,
á la verdad, y bien digna de compasion es la situacion de
un crecido número de propietarios de este pais. Castítelos los
que tenian con que costear el gasto de moverse. Liberales,
indiferentes, y aun muchos decididamente carlistas, deja-
ron tiempo ha los pueblos abiertos en que vivian, no pu-





